

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan dan penelitian yang telah peneliti paparkan mengenai tinjauan sosiologi hukum Islam terhadap penggunaan mod apk, maka dapat diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Dalam praktik penggunaan mod apk yang dilakukan oleh mahasiswa, mereka mendapatkan aplikasi tersebut melalui situs di internet, *link youtube, telegram* dan lain sebagainya. Selain dengan mengunduh melalui internet, mod apk juga dapat disebarluaskan melalui berkirim pesan di *WhatsApp*. Selain itu juga ada banyak sekali yang menjual mod apk di media sosial atau *e-commerce* dengan harga yang jauh lebih murah dibandingkan dengan aplikasi yang resmi.
2. Ditinjau dari sosiologi hukum Islam, dari beberapa faktor yang menyebabkan maraknya penggunaan mod apk dikalangan mahasiswa yaitu yang pertama yakni hukum, kurangnya pemahaman terkait hak cipta menjadi salah satu faktor yang menyebabkan maraknya penggunaan mod apk dikalangan mahasiswa. Yang kedua, yakni penegak hukum, didalam Undang-Undang sanksi terhadap penggunaan program komputer secara bajakan diatur secara delik aduan, maka aparat penegak hukum tidak dapat bertindak lebih sebelum ada aduan dari masyarakat yang merasa dirugikan. Yang ketiga, yakni fasilitas, peneliti menemukan fasilitas berupa internet, internet merupakan sumber informasi yang dapat menjangkau seluruh dunia hal ini menyebabkan mod apk ini marak digunakan oleh mahasiswa karena internet dapat menemukan berbagai situs *website* yang menyediakan aplikasi bajakan dan dapat diunduh dengan

mudahnya. Yang keempat, yakni Ekonomi pada dasarnya ekonomi menjadi penyebab para mahasiswa menggunakan mod apk, salah satu faktor penghambat dari penggunaan aplikasi yang resmi ini dikarenakan harga fitur *premium* pada aplikasi resmi yang mahal tentu sangat berpengaruh dalam pemikiran para mahasiswa. Dari faktor-faktor yang telah disebutkan diatas, hal ini dapat dikatakan bahwa tingkat pengamalan beragama mahasiswa masih rendah karena kurangnya kesadaran terhadap peraturan yang telah diatur oleh fatwa dan undang-undang hak cipta sehingga penggunaan Mod apk masih marak digunakan oleh mahasiswa.

B. Saran

1. Pemerintah dapat menindak dengan tegas pihak-pihak yang melakukan tindakan pelanggaran hak cipta. Perlu juga bagi pemerintah untuk menindak pelaku dengan memberi sanksi melakukan pemblokiran situs internet yang digunakan untuk menyebarkan mod apk sehingga praktik penggunaan mod apk dapat diatasi. Masyarakat juga perlu menyadari akan pentingnya hak cipta dan peran penting hak cipta terhadap kesuksesan atas keberlakuan regulasi tentang hak cipta.
2. Sebagai masyarakat Indonesia seharusnya lebih meningkatkan pemahaman serta pengetahuan mengenai hukum hak cipta baik dalam hukum Islam berdasarkan Fatwa MUI maupun Undang-Undang Nomor 28 Tahun 2014 tentang Hak Cipta dan sebagai masyarakat yang taat pada hukum diharapkan lebih memahami mengenai pentingnya menghargai hak cipta milik orang lain.